

Comaradas, hay que defender la independencia de España seriamente amenazada, porque sin independencia jamás conseguiremos libertad.



EL

OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

El pleno del Comité Nacional de la U. G. T. acuerda la movilización de todos los afiliados hasta los treinta y cinco años

Jornadas extraordinarias de trabajo sin remuneración como contribución eficaz a la guerra

Ratificación de adhesión al Gobierno

En reciente reunión celebrada por el Pleno del Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores se han tomado acuerdos de tal importancia que toda la clase obrera debe conocer y ajustar sus normas de actuación a estos acuerdos en la dura lucha que estamos sosteniendo.

Una de las cuestiones que ha merecido la atención de este comicio, ha sido la unidad con la central sindical hermana C. N. T. Todo será poco cuanto a este fin se refiere, pues que la unión de todas las masas antifascistas ha de acelerar nuestra victoria y colocar a la clase trabajadora en condiciones de estructurar una nueva España y alcanzar las mejoras a que se ha hecho acreedora la clase obrera por su heroico comportamiento en esta lucha. De ahí, que reputamos como fundamental entre los lazos de unión entre las dos centrales sindicales. Para aplastar al invasor y para terminar la lucha, de común acuerdo, realizar obra positiva en el camino ascendente de nuestras reivindicaciones.

Estudiada la situación de nuestra guerra, el Pleno ha estimado como un deber la incorporación de todos los afiliados hasta la edad de treinta y cinco años, señalando la conveniencia de que el mayor número posible de compañeros dirigentes se incorporen a las tareas del Ejército Popular para hacer un trabajo político entre los demás compañeros movilizados y que su presencia sirva de ejemplo y estímulo a los otros combatientes, recomendando se estudie con el mayor detenimiento los casos de insustituibilidad y se combata esta costumbre demoralizadora.

Sobre la jornada de trabajo se ha acordado suprimir las jornadas reducidas diarias y semanales y que se realicen jornadas superiores a ocho horas, sin remuneración, como una de las contribuciones más eficaces

a la guerra. Debemos considerar que esto es ayudar prácticamente a ganar la guerra y ponernos al nivel de nuestros combatientes. Si estos en las trincheras no tienen horas y en todo momento están dispuestos al sacrificio no reclamando aumento de sueldo por muchas que sean las horas que haya de estar en el parapeto, los obreros de la retaguardia no cumpliremos como corresponde al nos aferramos al cumplimiento de la jornada de ocho horas, y mucho peor lo harán quienes aprovechando las circunstancias y los sacrificios de los demás han disminuido la jornada de trabajo. Enorme contradicción. Unos dando la vida por el bien de todos y otros mermando la producción para que los frentes no puedan ser abastecidos de todo lo necesario. Como esto era sumamente perjudicial, ha constituido un gran acierto esta medida de intensificar la jornada de trabajo, que en manera alguna puede suponer la pérdida de una mejora de la clase obrera, sino todo lo contrario, hacer hoy este sacrificio para no tener que hacer otros mayores.

La U. G. T. ha reiterado su más decidido apoyo al Gobierno, designando también compañeros para formar parte de diferentes comisiones para asesorar y ayudar al Gobierno, recomendando a los sindicatos cuyos obreros se dedican a los trabajos de las industrias básicas de guerra la celebración de reuniones para plantear el problema de la producción. Y de una manera especial en este importante pleno se ha interpretado el sentir de toda la clase obrera y pueblo antifascista de seguir la lucha hasta el aplastamiento del fascismo y la total independencia de España.

Todo nuestro esfuerzo al servicio de la victoria.

Para costear el equipo a los voluntarios

La movilización voluntaria acordada por los Sindicatos U. G. T. y C. N. T. con la cooperación de los partidos marxistas, originará que algunos centenares de compañeros ingresarán en el Ejército Popular.

El Gobierno, desde hace algún tiempo tiene recomendado que todos los combatientes hagan su presentación en los centros de reclutamiento provistos de equipo completo. Medida que debemos tener en cuenta por lo que en sí supone. No podemos ignorar lo que significa de ayuda al Gobierno presentar a nuestros combatientes completamente equipados. Nosotros, que tantas pruebas tenemos dadas de entregarlo todo para la guerra, en esta ocasión vamos a superarnos, porque con ello hacemos un bien a estos camaradas que van a incorporarse y ayudamos de manera eficaz al Gobierno.

Uno de los puntos del manifiesto de la U. G. T. y C. N. T. local, recomienda la realización

de suscripciones en todos los lugares de trabajo, para costear el equipo de los compañeros que se han de incorporar. Que no quede fábrica, taller u oficina sin que se abra la correspondiente suscripción para este fin. Todos los compañeros deben contribuir para que se recaude la mayor cantidad posible, en atención a que los compañeros que son movilizados, en su mayoría, no disponen de medios suficientes para atender este deseo del Gobierno, que para los buenos antifascistas ha de constituir una obligación.

Hay que superarnos en todos los órdenes, aportando lo que podamos y lo que se nos pida para la causa, vamos en esta ocasión proporcionar un equipo completo para los compañeros que hasta hoy han desempeñado su puesto en la fábrica en las trincheras de la producción y que pasan a formar en las filas del Glorioso Ejército Popular que ha de libertar el suelo español de invasores.

Inauguración de la Casa del Combatiente

Con el mayor entusiasmo ha tenido lugar en Madrid, la inauguración de la Casa del Combatiente de Elche.

Acudieron al Acto compañeros que se encuentran prestando sus servicios en los distintos sectores de Madrid, que llevaban la representación de los paisanos nuestros que se encuentran en las diferentes unidades.

El compañero José Pifol que es uno de los compañeros que con más entusiasmo han trabajado para la creación de esta casa, hizo uso de la palabra poniendo de manifiesto los beneficios que ha de reportar a todos los hijos de Elche la creación de la Casa del Combatiente. Todos los paisanos nuestros que vienen a Madrid a pasar algunos días de descanso, la Casa del Combatiente puede servirles como local donde poder encontrar a otros paisanos; adquirir informe de sus familiares por medio de los compañeros que haga pocos días han estado en sus casas; tramitar todos los asuntos y si es preciso, permanecer algunas noches en esta Casa.

Después y en medio del mayor entusiasmo fué servido, a todos los compañeros que asistieron, un refresco haciendo uso de la palabra algunos compañeros para congratularse de la creación de la Casa del Com-

batiente y felicitar a los compañeros que habían tenido esta feliz idea, ofreciendo su apoyo para cuanto fuera preciso y prometiendo dar cuenta a los compañeros que no habían podido acudir por impedirlo las circunstancias, finalizando el acto dentro de la mayor camaradería.

Nada hemos de añadir a la precedente nota, solamente en carecer una vez más a las entidades y particulares ayuden con sus donativos al sostenimiento de la Casa del Combatiente. Es un bien incalculable que hacemos a nuestros paisanos contribuyendo con lo que podamos para este fin. Los camaradas que hoy se encuentran en los frentes, son los que durante muchos años han sido el nervio de los Sindicatos y Sociedades, quienes han entregado sus actividades todas, al servicio de la organización y en los presentes momentos se encuentran en los frentes ofreciendo su vida a la causa.

Poco nos parece que con unas pesetas demos por cancelada esta deuda, es mucho más lo que se merecen nuestros compañeros, pero cuanto peor nos parecerá si alguien se hace el desentendido ante este compromiso moral.

Compañeros ayudad al sostenimiento de la Casa del Combatiente de Elche.

14 DE ABRIL

Día histórico para España. La Monarquía caía por el empuje de las fuerzas sanas que ansiaban la proclamación de una República Democrática. Las llagas que minaban el cuerpo de aquella, ayudaron a la implantación del nuevo Régimen. La trayectoria seguida desde aquel memorable día tenemos que recordarla con dolor, pues la conducta seguida con los enemigos de la República ha traído como consecuencia el momento presente. Se respetó a los causantes de la rebelión y hoy se debate la España que anhela ser libre en una lucha que no hubiera llegado de haber sido duros con los que en todo momento zancadilleaban la República.

Celebramos el aniversario de tan fausta fecha tronando los cañones y vertiendo la sangre a raudales. La España leal recuerda el 14 de abril animada y dispuesta a impedir que el fascismo nos arrebatase las conquistas conseguidas.

El proletariado español tiene conciencia de lo que se ventila en esta lucha y no cesará en su afán de aplastar a los traidores españoles y a quienes han venido en su ayuda con los más perversos instintos.

Honremos el 14 de abril juramentándonos en luchar hasta el fin.

Contribuyendo en la suscripción para comprar equipos a los voluntarios, realizas un acto de solidaridad y elevas la moral de los combatientes.

A los camaradas de la retaguardia de Elche

No quisiera interpretárais mis palabras, como queja o protesta de permanencia en el Frente de lucha ni como animadversión por este motivo a los camaradas de la retaguardia.

Sólo pretendo con estas líneas que la voz de las trincheras, la voz de los combatientes que a diario ofrecen sus vidas en holocausto de la redención humana; la voz, el sentir de los que no miran ni observan horas de trabajo, la voz de los que jamás se quejan de su suerte, la voz de los que soportan con abnegación y espíritu de sacrificio las penalidades que trae consigo la contienda, ésta voz que sonará quizá para algunos a humildad, suene con toda la potencia que tiene y que se deje oír por todos los ámbitos de nuestro querido pueblo, cuya de tantos nombres heroicos en todos los sentidos y épocas. Pretendo llegue a todas las conciencias de los trabajadores de Elche y en virtud de este sonido, recio que emana de los profundos surcos trazados por los soldados de la Libertad en el Jarama, examinen la hora histórica en que vivimos: para que al eco de esta voz, llena de autoridad moral, os apreséis todos a evitar usos y abusos que al calor de la Gran Hoguera que azola nuestro suelo se están cometiendo.

Camaradas de retaguardia en Elche, no pretendo reclamar para mí puestos de privilegio, estoy orgulloso con el mío en la primera avanzada antifascista. Sólo pido un examen detenido de las horas que atravesamos y la misión histórica que se nos ha confiado.

Yo sé que el pueblo de Elche sigue en la primera línea de combate, está en su puesto de lucha hace mucho tiempo. Pero aun se puede hacer más. Si los soldados en las trincheras pueden estar vigilantes sin dejar de fertilizarse, los soldados de la retaguardia pueden trabajar y vigilar al enemigo oculto en todos sitios.

Todos en pie de guerra. Ni una sola voluntad puede dormir. Mientras hoyó bulistas, derrotistas y pusilánimes, no se puede dormir sin tener un ojo abierto: mientras haya quien medra con la sangre de nuestros hermanos no puede haber ningún antifascista inactivo.

La hora de las responsabilidades llegará en su día por mucho que tarde. Que cada uno y todos los que tienen un deber que cumplir siquiera sea moral, conserve la conciencia tranquila. A quién presenta la hoja de servicios.

Gaspar Román

ACTO CIVIL

Con el nombre de Paulova ha sido inscrita en el Registro Civil una niña, hija de nuestros compañeros Juan Vicente y Paulova Ferrández.

Al felicitar a los padres por el nacimiento de esta niña lo hacemos también extensivo a su abuelo, nuestro querido coreligionario, veterano socialista y popular poeta Salvador Ferrández.

ENSAYOS NOTAS DE MI CARNET

Un hombre de Madrid, de Alicante, de Valencia, de Castellón o de cualquiera de las poblaciones de la retaguardia o vanguardia de la España leal, llega a Barcelona y ha de chocarle forzosamente aquel ambiente encarecido y artificial, mezcla de todo lo bueno y lo malo que las guerras producen. Allí se dan cita todos los egoísmos y todas las condesciencias, allí tienen lugar repugnantes escenas de sevicia y traición. Bien raro es el día en que la prensa o tan solo el rumor nos haga sabedores de algún hecho o descubrimiento de espionaje de alta escuela, al que no son ajenos encumbrados personajes. Pero no solo lo malo existe, también hay de lo bueno y apreciable. Es teatro de heroísmos inmarcesibles y escena de abnegados y encomiables actos. Allí se dan cita el hombre luchador, desinteresado y heroico, que busca solo morir por la libertad, y el aventurero que va a caza de las fáciles ganancias en negocios turbios y cenagosos. La virtud de la mujer idealista que ofrece su trabajo en los hospitales, y el desococido de las proxenetas que pululan por las ramblas. Los que de Madrid arriban a Barcelona, no han llegado todavía a explicarse cómo en los sitios céntricos de la población, existen lujosos restaurantes, donde por cantidades fabulosas desde luego, se come opíparo y abundantemente. Cómo funcionan elegantes cabarets, no sólo con la protección de las autoridades y sindicatos, sino que también, con el beneplácito del barcelonés medio. Yo he oído decir a un neutral en las Ramblas, cuando contemplábamos como la guardia de Asalto sacaba a los ociosos de los Calareta y los subía a las camionetas para llevarlos a los desescombros de los últimos bombardeos, que decía, lamentándose: Van a dejar a Barcelona arruinada. Yo me quedé absorto. Por lo visto para estos sencillos ciudadanos, nada ocurre en España, Madrid no había sufrido nada, ni la misma Barcelona mutilada, no suponía nada tampoco para él, puesto que se lamentaba de que las medidas que las autoridades tomaban para limpiar de ociosos los sitios de vicio, pudieran perjudicar a los explotadores de aquellos lugares de placer, lugares de placer que son un contraste sarcástico con el dolor de la tragedia inmensa que vivimos. No ha vivido Cataluña la guerra hasta ahora, en que ha visto lavada su tierra por los invasores. Solo se ha atendido hasta estos momentos a las pingües ganancias; como si todos los españoles lucharan en las trincheras y derramaran su sangre para hacer rica y próspera a Cataluña. Pero ahora es diferente, ha visto desgarradas sus entrañas por las bombas de aire líquido y ha sufrido los horrores de las críminas agresiones fascistas. Ante estos crímenes Madrid reaccionó de muy diferente manera de como ha reaccionado Barcelona. Aquello fue la gesta heroica que asombró al

mundo. Esto que aquí hemos visto, se parece mucho al grito del asustado mercader que ve sus intereses en peligro.

Siempre hemos sido observados de las cosas que a nuestro alrededor se desarrollan, y muchas veces de las conversaciones triviales y sin importancia, se pueden deducir estados de ánimos.

No podemos resistir el impulso de transcribir algunas notas de lo escuchado por mí en diferentes ocasiones.

Salón de una elegante Peluquería, situada en un primer piso de una de las principales calles de Barcelona. Mi amigo M., de la provincia de Albacete, trasladado desde muy joven a Barcelona, donde se ha creado mérito a su actividad, trabajo y talento una regular posición social y muchas relaciones, tiene necesidad de rasurarse. Este amigo mío, a pesar de no ser catalán, siente bastante el patriotismo de los hijos del terruño y está muy pagado de las cosas de Barcelona. Una de sus mayores alegrías es sorprendernos presentándonos alguna cosa notable o digna de admiración. Notamos que este pensamiento es el que domina en él al llevarnos hacia aquel elegante salón. No falta detalle. Toda clase de aparatos raros y complicados que sirven para justificar los elevados precios de los servicios. Todo limpio, reluciente. Los oficiales con sus batas blancas, de impecable blancura. Un administrador sen-

tado sobre un papirote, cobra los servicios. Es un tipo elegantemente vestido. Es el encargado de atender a los clientes, a los que recibe obsequioso y correcto, con una obsequiosidad un tanto, a través de la que se nota el interés por el negocio. Habla el castellano con marcado acento catalán. Mi amigo M. toma asiento en el sillón para servirse y se acerca un oficial ya entrado en años, habiéndolo casi llanamente, se nota que no es catalán. Mi amigo M. coge la Vanguardiu y mientras le recortan el cabello se entretiene repasandola. De pronto dice: —¿Han leído Vds. el artículo de fondo de hoy de La Vanguardia, titulado: «España no ha sido jamás un zoco»? Gesto de ignorancia en todos. —Pues escuchen Vds. lo que dice al final.

M. Leyendo en alta voz. «El riesgo reside en que la nación en venta, se revuelva contra el vendedor y el comprador, para que el comprador y el vendedor disputen sobre la prioridad del beneficio».

M. hablando algo escitado. —No se dan cuenta; pretenden repartirse España. La Vanguardia puede considerarse como el órgano oficial del Gobierno. Esto está muy grave. ¿Qué les parece a Vds. esto?

Administrador. —Yo creo que está claro, estamos perdidos y es una advertencia a las naciones. Pero, Francia, no me explico como consiente Francia que los alemanes y los italianos nos invadan la hermosa

Cataluña. Francia es hermana de Cataluña. No es posible que permanezca indiferente ante nuestra esclavitud. Cuando la gran guerra, veintimil catalanes fuimos voluntarios; así regresamos cincocientos. Francia nos ayudará. Por razones éticas y geográficas, por afinidades lingüísticas, por costumbres, por racialidad, estamos muy unidos a los franceses. Venga en buen hora la ocupación de Cataluña por el Ejército Francés; que nos saque de la esclavitud. Nosotros, los catalanes, nunca hemos de ser esclavos de Hitler o de Mussolini, la noble y democrática Francia habrá impedido a tiempo.

Barbero. —Suspendiendo el trabajo, se vuelve y dice: —Pero que cosas más raras y más extrañas; nosotros no seremos ni franceses, ni italianos, ni alemanes; españoles hemos nacido y así habremos de morir.

M. —Pues, y las declaraciones de Chamberlain. Este tipo es un filofascista. Tanto esperar, tanta vuelta y tanta guillemada, para reafirmarse en La No Intervención. Y luego dice que lo que le pueda ocurrir a Checoslovaquia no le interesa. Esto está perdido; la Deych del pasado Jueves dice que Franco ha comenzado dos ofensivas a la vez, una por Huesca y otra por el sur del Ebro. Pretende aislar a Cataluña; aislarla completamente, tanto de una posible ayuda francesa, como del resto de la España leal. Se dice que estas ofensivas están dirigidas por los Estados Mayores Italiano y Alemán. Estamos perdidos, no nos queda más remedio que ser de Hitler o de Mussolini; ya veremos a quien le toca Cataluña.

Administrador. —Con mucha viveza. —No estoy conforme con su tesis. Cataluña y Menorca, corresponderá a Francia. Allí los italianos y alemanes con lo demás. Nosotros seremos franceses.

Al Barbero se le sube la sangre al rostro y se vuelve indignado.

Barbero. —¿Pero qué dicen Vds? Le reparten Vds. España a las naciones con arreglo a sus méritos y a sus simpatías. Me cisco en Franco; España será España y nosotros seremos españoles. Es decir los que no sean cobardes o traidores, los que no quieran ser esclavos.

Administrador. —Nos matarán a todos si resistimos. Nos ayudan las Democracias, estamos irremediablemente perdidos.

Barbero. Con un resto de repugnancia. —Bah... Perdidos. Si me matan una me toca. Si me puedo defender me defenderé, como lo hicieron mis antepasados en la anterior guerra de la Independencia, pero yo vivo no aeré nunca ni alemán ni francés. Seré simplemente español y si no prefiero un diluvio de fuego que todo lo arrase, que acabe con tanta indignidad y tanta cobardía...

Arturo NORTE (Continuad)

El Comité Nacional de la U. G. T. reitera su posición de luchar hasta el total aplastamiento del fascismo como posición indispensable para asegurar las libertades populares y liberar a nuestra patria de la invasión italo-alemana.

CAMPESINOS: ¡A LAS ARMAS!

Los momentos porque atraviesa España son de tal gravedad que a nadie nos está permitido poner excusas ni pretextos para no incorporarnos al Ejército Popular en defensa de nuestra patria y nuestra libertad.

La U. G. T. y la C. N. T. como los Partidos Comunista y Socialista, han movilizad a sus afiliados de los Remplazos de 1926 el 27 y el 28, con el fin de ofrecer al Gobierno refuerzos para el ya potente Ejército del Pueblo.

Pues bien, campesino; Tú que por tu posición social o por tu independencia en trabajo a lo mejor no perteneces a ninguno de los organismos antes citados, debes plantear este dilema, o fascista o antifascista. Si te sientes amigo de Franco estate en tu casa que sin duda le harás un buen negocio; pero si como supongo, eres antifascista

debes tomar las armas como los demás compañeros, porque la causa como antifascista es la misma que la del obrero encuadrado en los Sindicatos y Partidos Marxistas.

Ha llegado el momento de definirnos sometándonos a duras pruebas. O partidarios de la Independencia de España o agentes de Franco. El Pueblo se encargará de premiar a unos y castigar a los otros.

Y ahora, escoge tú, campesino.

Diego Soler

OBREROS: LEED AVANCE

Diario Socialista de Alicante

Las cooperativas y las subsistencias

Con gran acierto se dió el Gobierno a la creación de las cooperativas en este crítico momento en que la carencia de subsistencias precisa de organismos fieles a la creación de la nueva sociedad que todos queremos implantar.

Desde luego hemos de coincidir en que el sentir que el Gobierno ha querido imprimir a lo que deben ser las cooperativas no ha sido interpretado por los fundadores de todas éstas tal como debiera, tal como las circunstancias requieren; e a lo ocurre porque muchos de los que se dedican a regentar tales nuevos organismos carecen del estudio, la veterania, podríamos decir, de saber a fondo lo que son; o deben ser, las organizaciones del nuevo régimen que deseamos, yendo en cambio inventidos del sistema social que estamos aplastando, llevando en sí ese egoísmo personal para enriquecerse él o su sociedad, sin tener en cuenta esa visión clara de lo que debe ser la humanidad en conjunto. Pero todos no somos igual.

Todavía hay jefes o individuos que puede en ellos más una docena de huevos, un pollo o un conejo que la conciencia de un fiel comportamiento en el cargo, y así vemos como todo un jefe de... hace choter y da el correspondiente carnet a individuos que nunca lo fueron y sin sujetarlos al correspondiente examen.

También se da el caso que un secretario general, de la Consejería Provincial de Abastos de Albacete, se niega a que las cooperativas saquen vino de tal provincia, autorizando en cambio a que lo saquen los particulares. Nosotros hemos de demostrar al tal secretario general que si no sabe cumplir como las circunstancias requieren y como las normas del Gobierno exigen, que se largue, porque actuar de tal manera es obra del enemigo.

Sébase también que mientras los particulares venden, por ejemplo el vino, a 8 pesetas el litro, la Cooperativa, nuestra, Cooperativa, el adquirido esta semana pasada y con el aumento últimamente hecho en las bodegas, lo vende a 175 el litro, y, desde luego vino sin adulterar, ¿por qué esta diferencia? porque las cooperativas están creadas para descubrir a los aprovechados de la guerra, a los que quieren hacerse ricos a costa de la sangre de los hijos del pueblo.

COOPERADOR

Agrupación de Mujeres Antifascistas

Por la presente se pone en conocimiento de todas las afiliadas a la Agrupación de Mujeres Antifascistas, que con el fin de facilitar la labor de la secretaria de finanzas, todos los lunes, de 7 en adelante, por la tarde, estará abierto el local Social, Plaza María Guerrero, y allí deberán pasar dichas afiliadas para hacer efectivos sus recibos.

Elche 12 de Abril de 1938 La Presidenta P. O. Teresa Vives La Secretaria de Finanzas R. Hernández.

Hay que ganar la guerra Todo Elche debe contribuir en la construcción de refugios Todo por la victoria

Camaradas: La guerra de invasión que hoy padecemos, tiene que ser librada por nosotros mismos. Que nadie tenga que decir el día de mañana, que nosotros, los españoles no hemos sabido hacer honor a nuestros deberes y derechos...

clame. Además, que se enteren todos aquellos que en estos momentos piensan o crean que España va a ser conquistada por el fascismo Nacional é Internacional; yo les tengo que decir que nosotros, los españoles que como nosotros se encuentran, que nuestra España no será de nadie, sino que será librada por nosotros, los Españoles. Nuestra Independencia prevalecerá y será conquistada, haciendo salir de nuestro suelo a los invasores alemanes é italianos.

Una de las facetas más acusadas de las múltiples y salientes que ofrece nuestra guerra, es la firme voluntad de vencer puesta en juego por el pueblo español. Esta voluntad está hecha a prueba de toda clase de contratiempos y reveses. Lo mismo en el año 1936, que en el pasado año 1937, que ahora, en la brutal ofensiva desatada por las naciones que nos invaden, se nos ha dado por las cancelerías por perdidos, pero en ninguna ocasión tanto como ahora, y siempre el pueblo español ha reaccionado, se ha dado perfecta cuenta de su misión histórica, y lucha, se defiende como puede y resiste al invasor.

por sí en la medida de sus esfuerzos ayudar al gobierno, debemos adelantarnos a ser posible en aquellas cosas que hagan falta. Es doloroso decirlo, todavía nos quedan que realizar muchos sacrificios, y la lucha se alarga y se alarga. Estamos tocando las consecuencias de una guerra brutal y totalitaria, y ello nos ha de hacer ver la realidad desnuda y cruenta. Si hasta la hora presente nuestro pueblo no ha sufrido bombardeos, sería estúpido extenderle un seguro de inmunidad. Hemos de pensar en que pudieran venir las alas negras a asaltar a nuestras mujeres y a nuestros pequeños indefensos, y ante las agresiones criminales, son los refugios la mejor defensa de la población civil.

Muchas son las veces que los que nos encontramos en las trincheras nos hemos dirigido a los compañeros que trabajan en la retaguardia. Siempre para pedirlos que trabajen cuanto os sea posible en la seguridad de que vuestro trabajo no será inútil y que pronto veréis el resultado de vuestro trabajo y sacrificio.

esperando que el Gobierno nos de la orden de contratare para hacer ver a Franco que contamos con una retaguardia fuerte, disciplinada y dispuesta a trabajar para que nada falte a los combatientes y que nosotros sabremos limpiar el suelo de traidores que intentan vender lo que nunca será suyo.

Sociedad de Obreros y Empleados Municipales

Relación de ingresos y gastos de la función celebrada el día 28 de Marzo por esta Sociedad con el fin de recaudar fondos para ayudar al Gobierno en los gastos de guerra.

Table with columns for 'INGRESOS' and 'GASTOS'. Includes entries like 'Por 597 Preferencias a 2 pesetas 1194'00' and 'Teatro y Pelicula 480'00'.

Ayuda que agradecemos

Nuestro paisano y querido compañero Vicente Colomar Orts, que desde hace algunos años vive en la Argelia, viene desarrollando desde la tierra donde se encuentra una gran labor en defensa de nuestra causa.

Al producirse la rebelión militar sus dos únicos hijos vinieron a España para alistarse en el Ejército Popular, no obstante no estar comprendidos en los reemplazos movilizadas por el Gobierno. Las malas fascistas arrancaron la vida a uno de estos muchachos y el otro sigue luchando en nuestro Ejército.

El compañero Vicente Colomar además de entregar a sus hijos para la causa, ayuda materialmente a nuestras autoridades y de su orden han sido entregadas al Consejo Municipal 150 pesetas para que sean destinadas para atenciones del Hospital Municipal.

En nombre de nuestro pueblo expresamos el agradecimiento al compañero Colomar y nos sentimos orgullosos de su comportamiento.

construcción de refugios

Para que hemos de hablar de los traidores, para nosotros no cuentan que dejen al pueblo solo con ellos y ya veremos lo que nos duraban. También los fascistas portugueses nos combaten, pero por su cuenta y riesgo; ya se guardarían a pesar de ser tan finchados de meterse con el proletariado español. Contra todo esto hemos de combatir, y también contra el miedo y la indignidad de las democracias, que nos siguen negando el derecho a comprar material para defendernos; pero la voluntad puesta en el triunfo por nuestro pueblo, ha de ser más fuerte que todos estos terribles contrabanderos internacionales, y a despecho incluso de Chamberlain, hemos de vencer.

También al igual que en otras poblaciones, se podrían organizar en Elche, Domingos de trabajo voluntario, en turnos de dos a cuatro horas, que harían, que, este día que se pierde labor en la construcción de los refugios, no quedara improductivo Oira de las cosas que se puede organizar es la ayuda de la mujer. Y de antemano sabemos que el trabajo que se realiza es pesado y agotador, pero hay trabajos secundarios y accesorios en los que las mujeres harían un gran papel.

Elche está convencido de esto y ha comenzado ya la construcción de los mismos; pero esto no basta, los refugios no se construyen solos, precisan brazos y medios económicos y esto es lo que tenemos la obligación los elcheños de hacer; contribuir en la medida de nuestras posibilidades a que pueda contar nuestro pueblo, con un medio seguro donde cobijar su población civil. El pueblo de París, destinando más de Trescientos millones de francos para la construcción de refugios, nos dice lo que podemos esperar de los bárbaros, que amenazan al mundo. En Elche se deben de intensificar por los Sindicatos y por los partidos políticos, las actividades en este sentido, y todo el mundo tiene el deber de contribuir con su aportación económica, pensando que con ello ha de salvar quizás la vida de sus pequeños, de su compañera o de sus ancianos padres.

Piensen todos seriamente en este asunto, que a nuestro entender tiene una importancia que quizás no lleguen muchos a sospechar y veamos si es posible en un plazo breve podemos contar en Elche con el salvador cobijo contra las posibles agresiones de las alas negras.

esperando que el Gobierno nos de la orden de contratare para hacer ver a Franco que contamos con una retaguardia fuerte, disciplinada y dispuesta a trabajar para que nada falte a los combatientes y que nosotros sabremos limpiar el suelo de traidores que intentan vender lo que nunca será suyo.

Conducta ejemplar es la de esas valientes muchachas que por todos los rincones de la España leal trabajan y animan a los jóvenes para que se alistaran las Divisiones de Voluntarios que serán las de la victoria porque vienen llenos de coraje de ver los criminales bombardeos de las alas negras en las poblaciones indefensas, ametrallando a mujeres y niños, pensando sembrar el pánico y la desmoralización.

Camaradas de la retaguardia trabajad sin descanso que nos asiste la razón y nuestras armas se impondrán a las de los traidores. ¡Vivan las divisiones de voluntarios! ¡Viva el Gobierno de Frente Popular!

Juime BOIX

No olvides camarada de entregar tu donativo para comprar el equipo que necesitan nuestros paisanos que voluntariamente van a luchar contra el fascismo y defender tu libertad y la de todos

Juventud Socialista Unificada

CONVOCATORIA Se convoca a todos los jóvenes pertenecientes a esta Juventud a Asamblea General Extraordinaria para el domingo 17 del corriente, a las 4 de la tarde en el Salón de actos de la Casa del Pueblo.

Sociedad de Conductores LA UNION AVISO

Todos los compañeros que pertenezcan a este Sindicato, deberán pasar por la Secretaría, de 8 y media a 10 de la noche, todos los días desde el día 18 al 26 inclusive, provisto del carnet de conductor y el Sindicato.

La U. G. T. declara no cejar en la lucha por la defensa de la libertad y de la democracia, cumpliendo con ello el alto deber y la incumbencia histórica que le ha correspondido en una lucha brutal en contra del fascismo y en defensa de la independencia de la paz de todos los pueblos.

¡Lucha por la libertad y de la democracia, cumpliendo con ello el alto deber y la incumbencia histórica que le ha correspondido en una lucha brutal en contra del fascismo y en defensa de la independencia de la paz de todos los pueblos.

El Jefe del Gobierno y nuestra Aviación

El Excmo. Sr. Presidente de Ministros D. Juan Negruir, ha enviado un comunicado al Comisario de las Fuerzas Aéreas Antonio Cañizares y que nosotros nos honramos publicándolo en nuestras columnas. El comunicado dice lo siguiente: «Barcelona, 1 de Abril de 1938.—Sr. Don Antonio Cañizares.—Comisario Político de las Fuerzas Aéreas.—Distinguido amigo: He recibido su carta 23 del corriente donde me expresa la fidelidad de las Fuerzas Aéreas al Gobierno de la República.

Este documento lo considero innecesario, ya que la Aviación suele aclarar su lealtad con actos heroicos que reducen el valor de otras pruebas, pero no por eso lo agradezco menos. El Gobierno está seguro de las Fuerzas Aéreas, cuyo ejemplo solo puede rendir, a despecho de los instantes adversos, una confianza ilimitada en la victoria. A su vez las Fuerzas Aéreas deben abrigar la certidumbre de que el Gobierno es incapaz de corresponder al tributo de los héroes con la menor vacilación en la altísima tarea de organizar la resistencia y la lucha contra los invasores.

Comité Local Pro-Refugiados AVISO

Autorizado por el Consejo de Ministros, con fecha 25 de Octubre del pasado año, y recordado en el Boletín Oficial de la provincia por el camarada Gobernador, se ha creado por este Comité un Impuesto del 1 por 100 en las fábricas de Calzado, Alpargatas y demás Industrias, para atender a los gastos de Refugiados.

Visto que son muchos los fabricantes que han faltado a este deber, se pone en conocimiento que a partir de la semana próxima, todo fabricante que falte a esta disposición, será sancionado con el doble del impuesto que en arreglo a la Ley le corresponda pagar. Sin perjuicio de que una comisión pase de vez en cuando, deben dirigirse en demanda de seños a la calle Sagasta, n.º 22, donde se les facilitarán los que necesiten. Elche 7 Abril 1938. EL COMITE

Obreros: Leed El Socialista

El fascismo es barbarie y esclavitud; con las armas defendemos nuestra libertad y la independencia de España, ultrajada por los traidores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'20 - Extranjero, trimestre 5'60

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
F. Asaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

Número suelto 25 cts.

Las sindicales U. G. T. y C. N. T., acuerdan la movilización de sus afiliados

En estos momentos decisivos para el porvenir de España, todos a empuñar las armas y ocupar el lugar que nos corresponda

Sería error profundo querer negar la realidad. Ello, además que no nos produciría ventaja alguna, supondría poner en duda la seguridad que tenemos en nuestra retaguardia, de cuya seguridad nace de que en ningún momento se ha escamoteado la verdad. Esta obliga a decir que vivimos momentos graves. Nuestras centrales sindicales, que en ningún momento han regateado su aportación a la causa, han acordado la movilización de todos sus afiliados, incorporándose de momento los que están comprendidos en ciertas edades y haciéndolo los demás a medida que las circunstancias las reclamen.

En nuestra localidad las Federaciones Locales U. G. T. y C. N. T. consecuentes con la trayectoria que vienen desarrollando en el transcurso de la guerra, también han acordado la movilización de sus afiliados publicando en los últimos días de la pasada semana un manifiesto dando a conocer las normas a que se han de ajustar todos los afiliados, de cuyo documento destacamos que en el plazo de cinco días o sea hasta el miércoles último, alistamiento de todos los obreros pertenecientes a los reemplazos de 1927 y 1928 por tierra y los de 1926 y 1927 de marina. Formándose en los sindicatos relaciones de los comprendidos en estas quintas, sin excepción de ninguna clase, previniéndose que no podrán formar parte de Comité o tener cargo alguno de dirección los compañeros comprendidos en la movilización.

Estas relaciones serán entregadas en la Caja de Reclutamiento para que el Gobierno disponga en la forma que crea más necesaria. Lo que constituye un verdadero acierto, para evitar la formación de unidades de partido u organización. Si efectivamente se quiere prestar una ayuda al Gobierno: debe ser completa. Los sindicatos se movilizan y por conducto regular dicen al Gobierno que están nuestros afiliados dispuestos a lo

que sea necesario y a ir donde se presente. Estas son las únicas condiciones, que caben en estos momentos.

La clase obrera de Eliche, que siempre se ha encontrado dispuesta a darlo todo para la causa, ofreciendo centenares y millares de compañeros que desde los primeros meses se encuentran empujando las armas en todos los frentes, encuadrados primero, en las milicias y después dentro del Ejército Popular, en esta ocasión ha dicho presente y con un elevado sentido de la responsabilidad, consecucate, con su largo historial revolucionario, todos los camaradas han acudido como un solo hombre a la llamada de los sindicatos a inscribirse en las listas abiertas a este efecto.

Este es el primer deber que tenemos todos los españoles: acatamiento a los acuerdos de nuestros organismos superiores, cumplir las órdenes del Gobierno. Y estos compañeros que han sabido cumplir con su deber en la retaguardia, mientras otros compañeros se encontraban en los frentes, hoy se incorporan a nuestro glorioso Ejército Popular llenos de fe y optimismo, porque saben, que otros compañeros, están en los talleres y fábricas dispuestos a ocupar el puesto que ellos han dejado, trabajando las horas que sean necesarias.

Grupo Femenino Socialista

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas, que la co-branza de este Grupo se verificará en nuestro domicilio, plaza del Dr. Campello, 9, los domingos por la mañana, y todos los días laborables.

EL COMITÉ

Cooperativa Agrícola Illicitana

A todos los socios que no estén al corriente en la cotización y aportaciones de esta Entidad, se les ruega pasen por ésta sin demora, para cumplimentar este requisito, de lo contrario, serán dados de baja, en cumplimiento de los Estatutos por que se rige esta Cooperativa.

EL COMITÉ

Un duro para "Avance", compañero...

Todo buen socialista ha de contribuir en la medida de sus medios y sus esfuerzos al engrandecimiento de su partido. Los órganos de difusión y expresión de las ideas, son los diarios y semanarios pertenecientes a nuestra organización y es nuestro deber prestarles todo el apoyo y la ayuda que necesitan, pues siendo el glorioso Partido Socialista Español, el que da la pauta de austeridad, rectitud y limpieza en todos sus actos, no puede acudir para arbitrar los medios que necesita a nada que no sea lícito y limpio.

Esa es la trayectoria que con su conducta diáfana, nos trazara el maestro, el glorioso Pablo Iglesias; y ese es el camino que los socialistas deben seguir. A nadie que no sea socialista y simpatice con nuestras ideas hemos de pedirle nosotros la ayuda que necesitamos; acudimos a nuestros compañeros para decirles: «Avance», es el diario de la provincia que defiende y propaga sus ideas, y al hacerlo, te defiende a ti. Por dignidad, por decoro, hemos de procurar los socialistas que nuestro diario no desmerezca de los demás que se publican en nuestra capital, y esto no puede conseguirse sin nuestra cooperación. Nuestro diario que antes se publicaba en una buena imprenta, ahora se ve obligado a ser editado con ma-

quinaria anticuada. Necesitamos una Rotativa, necesitamos potencialidad económica, para que «Avance» sea el porta-estandarte de nuestro ideal socialista, para que sea el clarín sonoro de nuestra causa redentora de la humanidad. Esto solo lo pueden hacer los socialistas; únicamente ellos, y a ellos acudimos en fervorosa llamada, seguros de que no han de defraudarnos. Eliche ha dado siempre la nota más alta en todas las causas nobles y redentoras del pueblo y en esta ocasión esperemos también que sabrá quedar a la altura de siempre. Todos los Grupos Sindicales Socialistas, todos sin excepción, deben de organizar la recogida entre todos sus componentes del DURO PARA «AVANCE». Todos los compañeros que por su situación económica sea permitido aportar una ayuda mayor deben hacerlo también sin vacilaciones ni esperas. Nuestro amor propio de socialistas conscientes ha de estar sufriendo constantemente hasta tanto que no veamos a nuestro querido diario «Avance» colocado a la cabeza de los diarios provinciales, como le corresponde, de acuerdo con la fuerza de la opinión socialista en la provincia UN DURO PARA «AVANCE», COMPAÑEROS...

El Gobierno decreta la movilización de los Reemplazos 1927, 1928 y 1941

Se ha publicado en la «Gaceta» un decreto del Ministro de Defensa Nacional ordenando la movilización de los reemplazos de 1927, 1928 y 1941. Estando comprendidos en el reemplazo de 1941 quienes hayan cumplido o cumplan los diez y ocho años antes del 31 de diciembre del año actual.

Se ordena que los comprendidos en el reemplazo de 1928 se concentrarán en los días 20 y 21 del actual y los de los reemplazos de 1927 y 1941 se incorporarán a medida que las circunstancias lo requieran.

Es de notar que ya las masas obreras se habían anticipado a la movilización voluntaria

de los obreros pertenecientes a los sindicatos y en nuestra localidad las Federaciones de la U. G. T. y C. N. T., juntamente con los partidos marxistas, tenían acordado la movilización de los reemplazos pedidos por el Gobierno y algunos más. No obstante esto, nos produce satisfacción que el Gobierno sea quien en esta como en todas las ocasiones disponga. Deben los sindicatos seguir el trabajo de reclutamiento voluntario de todos los compañeros que crea conveniente y ponerlos a disposición del Gobierno, pero es también de la mayor conveniencia que el Gobierno llame a los reemplazos que crea necesario.

Recuerdos retrospectivos

El tinglado de la farsa

Durante el curso del mes de Septiembre de 1928, se firmó en París el Pacto Kellogg. Quince naciones, entre las cuales las más poderosas del mundo, enviaron sus ministros plenipotenciarios a París para condenar la guerra, para declarar la legal, para perseguirla como un delito. Sobre el soberbio palacio del Quai d'Orsay frente al Sena y frente a la plaza de la Concordia (nombre simbólico) flotaron las banderas de todos los países del mundo: la de Alemania, la de los Soviets, las de todas las naciones aliadas o enemigas en el transcurso de la Historia. Contendida por un cordón policíaco, la multitud saludaba cordialmente a los delegados internacionales. Aquella muchedumbre formaba en torno del Ministerio como una tricheira y sufrieron en las tricheiras de la guerra europea. A la ceremonia se le dio un significado considerable e histórico. Un Ministro alemán, el señor Stresemann fue recibido oficialmente por Francia con los mismos honores y con el generoso impulso que se tributaron a los amigos y aliados. Fue el primer personaje alemán de alguna importancia que visitó París desde hacía sesenta años, y fatigado y empalmeado por una reciente enfermedad, fué el primer firme de la declaración solemne contra la guerra. Detrás de

él, Kellogg a quien sus sesenta y dos años impidieron un ligero temblor en las manos. El documento histórico fué firmado en el mismo salón en que Wilson había firmado la conferencia de la Paz. Briand consagró unas palabras emocionantes y piadosas a la solemnidad de los muertos de la guerra europea, lo mismo a los héroes franceses y aliados que a todos los que murieron a uno y otro lado de Verdán, creyendo que su sacrificio no había sido estéril por que habrían luchado en la última de las guerras. Si *vis paen pa vultum* decían los romanos justificando su bárbaro imperalismo. El alcalde de El Havre, modificó el sentido grabado en la p'uma regalada a Kellogg: Si *vis la contradicción* se reunieron varios hombres de Estado en París para firmar un convenio recriminando la guerra; ¡Paz entre los hombres conscientes! dijeron ¡Paz entre los hombres de buena voluntad! Esta fué la indigna comedia que se representó en París y se al-gue representando en los momentos más bárbaros de guerra que han existido, para escarnio e indignación. Naturalmente el comentario lo dejó a la acotación de los lectores.

Por mi parte solo diré: que con una política de privilegio nunca se podrá llegar a la liberación Humana.

I. RARRAL

CLAUAE S

Hasta els mors viuen

Aquí se viu bé en exsés; pues si no me informen mal, este públ. diuen que es un paradís terrenal.

Vitat será cuant aquí un sin ft de oheni se apiñg; pero diuen per ahí que casi ningú la diña.

En canvit chiquets están naixent igual que els conills, a granada, y els pares van per la rasió de sons fills.

Hay qui naix hat, y al atel, «sense reparar en gastos», veus que el pare en el carret va a la Comisió de Abastos.

Y el hóme, plé de raó, sense por al qué dirán, els de nana la rasió

del chiquet, cóm uno gran.

Hay qui ha pasat en pòcs dies

—y ya se veu pels carrers— lo menos dos pulmotes, ¡y no se móv, cavallers!

Si algú la diña, see y que la familia no ho dtu, y pa efectos de rasió continúa sent un viu.

Hay que tallalos els pasos a eixa oheni, de hara en avant, denunsiant tots eixos casos que mos pe. chudiquen tant.

Porque creo que no hay raó a que un móv, según se dtu, pa els efectos de rasió continúa sent un viu.

CANTARIA